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Durante a coletiva virtual, o chefe de gabinete da 
SES-MG também falou sobre o plano Minas Consciente e os 
indicadores considerados na avaliação de cada região.

Manter academias e bares abertos 
dependerá de cuidados da população
PREVENÇÃO. Manutenção e avanço da flexibilização depende de atenção aos cuidados básicos de proteção.
DA REDAÇÃO

Em coletiva virtual realizada 
na segunda-feira (31/8), o chefe 
de gabinete da Secretaria de Es-
tado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), João Pinho, alertou 
a população sobre a necessidade 
de seguir com as medidas bási-
cas de prevenção à covid-19. 

“A partir do monitoramen-
to deste fim de semana, obser-
vou-se que algumas pessoas que 

circulam pelas ruas não estão 
seguindo as orientações sobre 
o comportamento social. Há 
alguns dias, as academias en-
traram para a onda amarela e 
tivemos conhecimento de que 
nem todos os usuários estão 
seguindo as normas. Também 
tivemos um retorno semelhan-
te do setor de bares e restau-
rantes”, alertou. 

De acordo com João Pi-

nho, essas atividades foram 
liberadas a partir de protoco-
los criados para a segurança 
da população. Se a população 
não respeitá-los, pode ser pre-
ciso voltar atrás nas decisões de 
flexibilização. “Por isso, refor-
çamos a importância de que to-
dos sigam as diretrizes, fazendo 
uso de máscara, de álcool gel e 
respeitando o distanciamento, 
para que não seja preciso rever 
as regras”, reforçou.

 
Minas Consciente

Durante a coletiva virtual, 
o chefe de gabinete da SES
-MG também falou sobre o 
plano Minas Consciente e os 
indicadores considerados na 
avaliação de cada região.

“Dentre os indicadores ve-
rificados estão a taxa de inci-
dência, a taxa de ocupação de 
leitos, a positividade dos exa-
mes laboratoriais, o percentu-

al de aumento da incidência e 
o percentual de aumento da 

positividade”, detalhou João 
Pinho. Hoje apenas a região 
Nordeste encontra-se na onda 
vermelha e todas as demais 
estão na amarela. Para chegar 
à onda verde há um intervalo 
mínimo de 28 dias. 

Quanto à possibilidade de 
retrocesso na classificação das 
regiões, João Pinho pontuou 
que ele pode ocorrer de manei-
ra instantânea. “Monitoramos 
todos os dados e, sempre que 
vemos alguma piora represen-
tativa, podemos decidir pelo re-
torno à onda anterior”, afirmou.

CRÉDITO: FAÍBIO MARCHETTO
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Os impactos causados pelo tabagismo ultrapassam os limites dos danos individuais 
repercutem no ambiente, na saúde pública e na economia

Tabagismo pode causar
agravamento da covid-19
RISCOS. Dia Nacional de Combate ao Fumo alerta para riscos do cigarro para a saúde.

DA REDAÇÃO

A luta contra os males 
causados pelo fumo inclui, 
agora, batalha contra a co-
vid-19. O tabagismo, conside-
rado pandemia pela Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS), 
é um dos fatores de risco para 
transmissão do coronavírus. 
Devido a um possível com-
prometimento da capacida-
de pulmonar, o fumante tem 
mais chances de desenvolver 
sintomas graves da doença.

Reconhecido como do-
ença crônica, o tabagismo é 
causado pela dependência à 
nicotina, substância psicoativa 
presente nos produtos à base 
de tabaco, altamente cancerí-
gena. De acordo com a Revi-
são da Classificação Estatísti-
ca Internacional de Doenças 
e Problemas Relacionados à 
Saúde (CID-10), o tabagismo 
integra o grupo de transtornos 

mentais e comportamentais, 
em razão do uso de substância 
psicoativa. É também conside-
rado a maior causa evitável iso-
lada de adoecimento e mortes 
precoces em todo o mundo.

De acordo com o Institu-
to Nacional de Câncer (Inca), 
o tabaco causa diferentes tipos 
de inflamação e prejudica os 
mecanismos de defesa do or-
ganismo. Por esse motivo, os 
fumantes têm maior risco de 
infecções por vírus, bactérias e 
fungos, além de serem acome-
tidos com mais frequência por 
infecções respiratórias como 
sinusites, traqueobronquites, 
pneumonias e tuberculose.

Impactos
Os impactos causados pelo 

tabagismo ultrapassam os limi-
tes dos danos individuais; re-
percutem no ambiente, na saú-
de pública e na economia. De 

acordo com a coordenadora de 
Promoção da Saúde e Contro-
le do Tabagismo da Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG), Nayara Re-
sende Pena, 12,6% de todas 
as mortes que ocorrem no 
Brasil são atribuíveis ao taba-
gismo. “São gastos a cada ano 
R$ 56,9 bilhões com despesas 
médicas e perda de produti-

vidade devido ao tabagismo. 
No cenário atual de pandemia 
pela covid-19, o impacto para 
a saúde da população é maior 
ainda, visto o aumento do risco 
do agravamento da doença em 
fumantes,” diz.

Em Minas Gerais, a de-
cisão de parar de fumar en-
contra incentivo em políticas 
públicas do governo estadual, 

que oferece para a popula-
ção serviços habilitados para 
o tratamento do tabagismo 
em 844 municípios. Até julho 
deste ano, 52.968 atendimen-
tos foram realizados nas Uni-
dades de Atenção Primária à 
Saúde devido ao tabagismo, 
segundo dados do sistema de 
Informação em Saúde para a 
Atenção Básica (Sisab).



Jornal Ponto Final 
3 a 9  de setembro de 202004 | CIDADES

Painel da covid-19 
terá mais informações 
sobre as mortes 
no estado
DADOS. Desde a quarta-feira (2), plataforma apresenta datas 
de ocorrência da morte e de confirmação.

DA REDAÇÃO

Com objetivo de trazer 
ainda mais transparência às 
informações da covid-19 em 
Minas Gerais, o painel de 
monitoramento da doença, 
disponível em coronavirus.
saude.mg.gov.br, passou a 
apresentar, desde a quarta-
feira (2), as datas de ocorrên-
cia do óbito e de confirma-
ção por parte da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES
-MG). A mudança foi infor-
mada pelo secretário Carlos 
Eduardo Amaral, durante a 
coletiva virtual do dia.

“Esse detalhamento tem 
sido solicitado por órgãos da 
imprensa e também pela po-
pulação por meio das redes 
sociais. Vamos trazer essas in-
formações para que seja pos-
sível diferenciar com clareza 
o que são óbitos notificados 
e confirmados para covid-19, 

assim como a diferença entre 
data de ocorrência do óbito 
e data de confirmação pela 
SES-MG”, explicou Amaral.

Testagem por saliva
O secretário também fa-

lou sobre a testagem por sali-
va, nova forma de coleta ado-
tada em Minas Gerais desde 
a última semana. “Já distribu-
ímos os frascos específicos 
para essa nova forma de tes-
tagem e orientamos os labo-
ratórios da rede, que fazem a 
coleta, para que tenham essa 
alternativa. Em alguns luga-
res, esse tipo de testagem já 
está acontecendo”, destacou.

O RT-PCR, testagem 
utilizada desde o início da 
epidemia, usa uma espécie 
de cotonete (swab) que é 
colocado no nariz e na cavi-
dade oral. Já a testagem por 
saliva simplifica o processo 

e dispensa o uso de peças 
em falta no mercado.

De acordo com o se-
cretário, a testagem por 
RT-PCR será mantida para 
alguns casos específicos, 
como para pacientes seda-
dos que se encontram inter-
nados em terapia intensiva.

A nova forma de testa-
gem é encabeçada pela Coor-
denação Estadual de Labora-
tório e Pesquisa da SES-MG, 
um grupo que conta com a 
participação de representan-
tes da Fundação Ezequiel 
Dias (Funed), da Hemomi-
nas, da Fundação Oswaldo 
Cruz e do Centro de Referên-
cia em Saúde do Trabalhador 
de Belo Horizonte (Cerest).

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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MG afirma estar preparando rede de 
Saúde para vacinação da covid-19
PRECAUÇÃO. Para se precaver de possíveis faltas no mercado, Governo 
de Minas cria Plano de Contingenciamento de Imunização.

DA REDAÇÃO

Foi traçado o Plano de 
Contingenciamento de Imu-
nização para a covid-19 do 
Governo de Minas, com 
objetivo de se precaver. Em 
seis meses, o Estado espera 
se estruturar para aplicação 
e armazenamento das doses 
e para dar assistência à po-
pulação no pós-vacina.

As ações estratégicas 
adotadas antes mesmo de 
ter uma vacina aprovada 
consideram uma possí-
vel corrida mundial para a 
aquisição de insumos refe-
rentes ao armazenamento 
e aplicação do imunobioló-
gico quando for validado, 
causando um aumento nos 
preços desses itens e a falta 
deles no mercado.

“O objetivo do plano 
é organizar nossas ações e 
estratégias para a imuni-
zação, abordando as fases 
de pré-campanha, fase de 
campanha e pós campanha. 
O foco, primeiramente, é a 
fase de pré-campanha, na 
qual vamos preparar a rede 
de Saúde de Minas para 
aquela que pode ser consi-
derada a maior vacinação do 
planeta”, ressalta o secretá-
rio de Estado de Saúde de 
Minas Gerais, Carlos Edu-
ardo Amaral.

Planejamento
“Trata-se de uma fase de 

planejamento para quando 
as doses estiverem disponí-

veis. Estamos trabalhando 
com uma previsão de que, 
em seis meses, isso ocorra, 
por isso, precisamos adequar 
nossa rede para recebê-las. 
Fizemos esse plano para que 
não haja empecilhos nem 
dificuldades de compras 
diante da alta demanda que 
haverá”, comenta Janaína 
Fonseca, diretora de Vigilân-
cia de Agravos Transmissí-
veis da Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-MG).

No planejamento esta-
dual, está prevista a compra 
de seringas, que é um dos 
insumos que podem faltar 
quando a vacina estiver dis-
ponível. Outro processo de 
aquisição, que está em ava-
liação pelo Estado, são os re-
fletores para a Rede de Frio 
e câmaras de refrigeração 
para regionais e municípios 
– usadas no armazenamento 
das vacinas. Também estão 
sendo cotados os valores de 
aluguéis de contêineres para 
depósito das imunizações. O 
projeto prevê, ainda, a capa-
citação de profissionais e o 
diagnóstico das regionais. 

Centros Especializados 
Uma das medidas previs-

tas no Plano de Contingen-
ciamento é a implementação 
de Centros de Referência em 
Imunobiológicos Especiais 
(Crie) e Vigilância de Even-
tos Adversos Pós-Vacinação. 
Segundo explica Janaína, o 
Crie é um serviço novo no 

estado, existente apenas nos 
municípios de Belo Hori-
zonte e Juiz de Fora.

O Centro de Referência 
para Imunobiológicos Espe-
ciais é o local onde são en-
contradas vacinas, imunoglo-
bulinas e soros indicados em 
situações especiais, tais como 
pessoas com doenças ou con-
dições especiais de saúde e 
que precisam de vacinas não 
contempladas no Programa 
Nacional de Imunizações ou 
profilaxias pós-exposição a 
animais e a material biológi-
co. A intenção é estruturar 
um Crie estadual no Hospi-
tal Eduardo de Menezes, que 
servirá de referência para os 
demais estados.

Como Belo Horizonte já 
possui um Crie implantado 
atualmente, o Estado conta-
rá com 15 centros, a partir 
da definição e implantação 
desta nova política. Para 
isso, está em fase de elabo-
ração edital para municípios 
interessados na implantação 
dos centros.

De acordo com o do-
cumento, a demanda de va-
cinas para a imunização da 
população contra a covid-19 
deve ser estimada, atentan-
do-se para o quantitativo de 
doses necessárias para cada 
grupo prioritário da cam-
panha. Deve-se primar pelo 
uso consciente, bem como 
ter disponíveis as vacinas no 
tempo certo em quantidade 
e qualidade desejável.
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Com crianças em casa, 
especialista fala sobre acidentes
RECORRENTE. Acidentes domésticos se tornaram principal causa de atendimentos em hospital do Estado.
DA REDAÇÃO

Na pandemia, as casas se tor-
naram abrigo para as famílias se 
resguardarem do risco de conta-
minação. Escolas e comércios fe-
charam e a circulação de pessoas 
diminuiu consideravelmente. Até 
mesmo os atendimentos pediá-
tricos caíram, em uma época de 
maior incidência de infecções 
respiratórias, consequência do 
afastamento das crianças e jovens 
das escolas e de outros locais de 
convívio social. Porém, os núme-
ros de casos na urgência pediá-
trica do Hospital João XXIII, da 
Fundação Hospitalar do Estado 
de Minas Gerais (Fhemig), des-
toam do cenário. 

“O confinamento não foi 
um fator protetor como poderí-
amos esperar. Alguns acidentes, 
como ingestão de corpos estra-
nhos, foram mais frequentes em 
2020”, analisa o coordenador da 
Pediatria da unidade em Belo 

Horizonte, André Marinho. O 
termo “corpo estranho” se re-
fere a qualquer objeto ou subs-
tância ingerido ou colocado pela 
criança nas narinas ou nos ouvi-
dos. Eles podem ainda apresen-
tar um risco maior quando são 
aspirados para o pulmão. 

Maior agitação
O atendimento a esses casos 

representou 25% do total na Pe-
diatria, sendo, portanto, o mais 
comum nesse ano. Com o longo 
período dentro de casa, as crian-
ças tendem a ficar mais agitadas 
e situações corriqueiras podem 
se transformar em acidentes. Os 
pequenos começam a explorar 
novos lugares no ambiente e a 
mexer em tudo o que alcançam. 

Entre os casos mais atendi-
dos no Hospital João XXIII estão 
quedas (de camas, sofás, lajes, es-
cadas, bicicleta etc), acidentes com 
animais peçonhentos, intoxicações 

diversas (produtos de limpeza, por 
exemplo) e queimaduras (princi-
palmente agora que o álcool líqui-
do voltou a circular como agente 
de prevenção à pandemia).

O acidente pode ser evitado, 
mesmo que seja impossível a vigi-
lância dos pais por 24 horas. “Aci-
dente pode não ser fatalidade, há 
prevenção. Deve se investir em 
práticas e ambientes seguros, roti-
nas de cuidado, direcionar o aces-
so dentro de casa para diminuir o 
risco. Conhecer o perigo e orien-

tar as crianças é tão fundamental 
quanto o acompanhamento das 
imunizações, da alimentação e do 
crescimento”, afirma o pediatra 
André Marinho.

Pediatria 
A equipe de pediatria do trau-

ma no Hospital João XXIII é refe-
rência na assistência em nível esta-
dual e reconhecida em todo o país. 
O coordenador ainda acrescenta 
que o médico pediatra é um agente 
na promoção da saúde infantoju-

venil. “Criar culturas de segurança 
infantil é uma necessidade que pre-
cisamos multiplicar”, conclui.

Brincar é um direito da crian-
ça, garantido pela Constituição 
Federal. É por meio da brincadei-
ra que ela aprende, experimenta 
o mundo, possibilidades, relações 
sociais, elabora sua autonomia de 
ação e organiza suas emoções. 
Para garantir que brincadeira seja 
sempre sinônimo de alegria, é 
preciso que a segurança esteja em 
primeiro lugar.

AGRAVANTE

Isolamento social pode 
aumentar sintomas do TDAH 

O isolamento social tem 
sido uma fase difícil para a gran-
de maioria da população, espe-
cialmente para aqueles em idade 
escolar, que precisam continuar 
os estudos pela internet. A tare-
fa pode ser ainda mais complica-
da para quem possui o Transtor-
no do Déficit de Atenção com 
Hiperatividade (TDAH). Mais 
comum em crianças e adoles-
centes, o TDAH atinge cerca de 
3% a 5% de crianças em todo 
o mundo, permanecendo, em 
mais da metade dos casos, du-
rante a fase adulta, porém com 
sintomas de inquietude mais 
brandos, de acordo com a As-
sociação Brasileira do Déficit de 
Atenção (ABDA).

Somente no ambulatório de 
TDAH do Hospital Infantil João 
Paulo II (HIJPII), da Fundação 
Hospitalar do Estado de Minas 
Gerais (Fhemig), são atendidos 

cerca de 50 pacientes por mês, 
além dos atendimentos no Am-
bulatório de Neurologia Infantil 
da unidade, totalizando de 80 a 
100 atendimentos mensais.

Além do popular sintoma 
de desatenção (ter dificuldade 
em manter o foco em tarefas 
ou atividades de lazer, se dis-
trair facilmente com estímu-

los externos e não se atentar 
a detalhes) e de hiperatividade 
(não conseguir ficar quieto, fa-
lar muito, mexer muito os pés 
e as mãos, apresentar dificul-
dade de brincar de forma cal-
ma), o transtorno pode gerar 
sintomas de impulsividade e 
de esquecimento. Interromper 
os outros, ter dificuldade para 
esperar a vez, dar respostas 
precipitadas, perder materiais 
escolares, esquecer onde guar-
dou objetos, não passar reca-
dos são alguns sinais.

Mudanças ambientais
De acordo com a neuro-

pediatra do HIJPII, Mona Lisa 
Trindade, devido às mudanças 
ambientais geradas pela pande-
mia tem sido relatado, por pais 
de pacientes, um aumento nos 
sintomas de desatenção e hipe-
ratividade, além do surgimento 
de sinais como ansiedade. “O 
isolamento social contribui para 
o agravamento dos sintomas 
porque aumenta o estresse men-
tal. Além disso, algumas ativida-
des, como aulas virtuais, exigem 
mais esforço de atenção que o 
habitual, em aulas presenciais”, 
explica a médica

DA REDAÇÃO
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O PL causou debate na Câmara. Foram oito votos favoráveis e cinco votos contra

Marianenses se
organizam contra 
e a favor ao
armamento da 
Guarda Municipal
POLÊMICA. Petições e manifestações estão circulando nas 
redes sociais. A proposta divide opiniões. 

DA REDAÇÃO

Na 26º Reunião Ordinária 
da segunda-feira (31/08) a Câ-
mara de Mariana aprovou em 
primeira votação Projeto de Lei 
(PL) 23/2020 que define diretri-
zes para que a Guarda Municipal 
possa ter o porte de armas duran-
te o expediente. Duas petições 
foram criadas por marianenses. 
Uma com o objetivo de protestar 
contra o projeto e a outra apoian-
do a sua aprovação.

O PL causou debate na Câ-
mara. Foram oito votos favorá-
veis e cinco votos contra. O vere-
ador Bruno Mól votou contrário 
ao projeto sob a justificativa de 
que a Câmara havia aprovado um 
Requerimento pedindo ao execu-
tivo que fosse feito um plebiscito 
para ouvir a população sobre ar-
mar ou não a Guarda Municipal. 

Geraldo Sales (Bambu), que 
também votou contrário ao PL, 
ressaltou em suas redes sociais 
que “Nos EUA, o país em que 
a cultura armamentista é mais 
tolerada, inúmeros estados já 
apresentam iniciativas de proi-
bir o uso de armas. Contra essa 
corrente, o município de Ma-
riana agora vai distribuir armas 
para alguns de seus servidores. 
Guarda Patrimonial não é polí-
cia, não tem treinamento e nem 
habilidade para ações militares”. 

O vereador citou a educação em 
sua explanação na Câmara, “A 
melhor arma é a educação e o 
melhor policial é o professor”.

Votando a favor do projeto, 
o vereador Tenente Freitas res-
saltou a experiência dos guardas 
municipais e o quão importante 
será o armamento para a defesa 
dos servidores, “O guarda que 
tem menos tempo de Guarda 
hoje, tem 12 anos de Guarda 
Municipal. Eu sou da 3ª turma, 
temos 12 anos de trabalho como 
guarda municipal. Não é 12 dias, 
12 semanas, são 12 anos. É muito 
tempo! Então o pessoal tem uma 
experiência muito grande hoje, a 
maioria dos guardas hoje já tem 
inclusive arma própria autoriza-
da pela Polícia Federal e só não 

tinham como trabalhar com esse 
armamento porque não era auto-
rizado. Eu acho que isso vai poder 
dar pra eles essa tranquilidade”.

O PL 23/2020 é de autoria 
do Poder Executivo e deter-
mina que para portar a arma 
o guarda terá de ser aprovado 
em investigação social, exame 
psicológico, exame toxicológi-
co, cumprir todos as diretrizes 
do estado e federal quanto às 
normativas a Polícia Federal e 
ser aprovado em curso de for-
mação e requalificação de uso e 
porte de arma de fogo. 

Para voltar ao poder exe-
cutivo e ser sancionado ou 
não por Duarte Júnior, o PL 
precisa ser aprovado em mais 
duas votações.
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A Câmara Municipal de Mariana suspendeu atividades de 
publicidade institucional a partir do dia 15 de agosto.

Câmara de Mariana 
transmitirá reuniões 
pelo YouTube
LEI. As páginas do Facebook, Instagram e Twitter estão
suspensas até novembro. 

DA REDAÇÃO

Em cumprimento às exi-
gências da Lei Federal nº 
9.504/97, a comunicação ins-
titucional dos órgãos cujos 
cargos estejam em disputa 
passa por alterações durante 
o período eleitoral. A Câmara 
Municipal de Mariana suspen-
deu atividades de publicidade 
institucional a partir do dia 15 
de agosto, por um período de 

três meses, quando se encerra 
o primeiro turno das eleições 
municipais em 2020.

A comunicação em pro-
priedades digitais no período 
eleitoral observa o princípio da 
impessoalidade e veda condu-
tas tendentes a afetar a igualda-
de de oportunidades entre can-
didatos nos pleitos eleitorais. 
Dessa forma, as páginas do Fa-
cebook, Instagram e Twitter es-

tão suspensas até novembro. Já 
os atos e as matérias legislativas 
aprovadas em Plenário conti-
nuam disponíveis e em cons-
tante atualização no site www.
camarademariana.mg.gov.br

Com o objetivo de ampliar 
o conhecimento das ações do 
Legislativo, sem qualquer men-
ção a circunstâncias eleitorais 
ou promoção pessoal de agen-
tes públicos, a Câmara de Ma-
riana regulamentou, por meio 
do Ato Normativo nº 06/2020 
de 27 de agosto, que as trans-
missões ao vivo das reuniões 
ordinárias, extraordinárias, de 
comissões ou a requerimento 
serão realizadas exclusivamente 
pelo canal oficial do legislativo 
municipal no YouTube.

O canal da Câmara de 
Mariana no YouTube pode 
ser acessado pelo link  www.
youtube.com/channel/UCxe-
7rW25U7BCRSazMx1QbjQ 
que está disponível no ícone 
da plataforma presente no ca-
beçalho do site www.camarade-
mariana.mg.gov.br

Uma reunião foi marcada entre representantes do SAAE, o 
vice-prefeito Newton Godoy e a Associação de Moradores

Moradores da Vila Maquiné 
protestam contra o SAAE 
e falta de água no bairro 
DA REDAÇÃO

Na sexta-feira (28/08) a tar-
de moradores da Vila Maquiné 
se reuniram na caixa d’água do 
bairro para protestar contra o 
Serviço Autônomo de Água e Es-
goto (SAAE) de Mariana. O for-
necimento de água do bairro vem 
sendo encerrado às 15h e religado 
durante a madrugada, residentes 
reclamam por falta do recurso. 

Cerca de 50 pessoas estiveram 
presentes na manifestação. Segun-
do um dos moradores, o SAAE 
foi chamado para comparecer ao 
local, mas nenhum representante 
atendeu os protestantes. A autar-
quia afirma que a manobra vem 
sendo feita por conta do período 
de estiagem, mas os moradores re-
batem “nas nascentes a água está 
até sobrando, o que precisa é uma 
melhor captação da água”.

Resposta do SAAE
Em resposta aos questiona-

mento do Ponto Final, o SAAE 
Mariana afirmou que tomou 
consciência da manifestação dos 
moradores do Bairro Vila Maqui-
né e que a direção executiva do 
SAAE já tinha um compromisso 
agendado no momento do pro-
testo e não pôde comparecer.  

Segundo o SAAE, a situação 
do bairro é a seguinte: “como a 
captação abastece também o bair-
ro Jardim dos Inconfidentes e esta-
mos em um período de estiagem, 
o fornecimento é interrompido às 
16h, retornando na madrugada. 
Desse modo, o bairro tem mais 

de 16 horas de abastecimento. O 
que eles estavam reivindicando é 
que o abastecimento continuasse 
por 24h, como acontece normal-
mente em períodos de maior ofer-
ta de água. Mas é necessário que 
essa manobra seja feita para que os 
moradores do bairro Jardim dos 
Inconfidentes também tenham o 
abastecimento todos os dias”. 

A autarquia afirma que nos 
últimos três meses apenas quatro 
residências abriram demanda por 
falta d’água e que isso caracteriza 
“uma constância no fornecimen-
to de água no bairro”. 

Sobre as intervenções que 
serão feitas para melhorar o for-
necimento de água na região, o 
SAAE respondeu que tem to-
mado medidas que resultarão na 
independência do bairro Jardim 
dos Inconfidentes, fazendo com 
que a comunidade não precise 
mais da água oriunda da Vila 
Maquiné, “será perfurado um 
novo poço que atenderá, dentre 
outros bairros, o bairro Jardim 
dos Inconfidentes” afirma. 

Uma reunião foi marcada en-
tre representantes do SAAE, o vice
-prefeito Newton Godoy e a Asso-
ciação de Moradores. Segundo um 
dos manifestantes, se o problema 
não for resolvido, “iremos agora 
manifestar de uma forma onde 
iremos chamar a atenção do poder 
executivo até nos dar uma solução 
da falta de água no bairro”. 

O Jornal Ponto Final seguirá 
acompanhando o caso. 

REIVINDICAÇÃO
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Renova deposita metade dos R$ 830 
milhões para cidades de  MG e ES
REPARAÇÃO. Cerca de R$ 480 milhões foram disponibilizados em juízo, e o valor será liberado aos estados 
e municípios pela 12ª Vara Federal.

DA REDAÇÃO

A Fundação Renova, enti-
dade que conduz os trabalhos 
de recuperação e compensação 
dos danos causados pelo rompi-
mento da barragem de Fundão, 
informou que já foram deposi-
tados cerca de 480 milhões em 
juízo. O restante será deposita-
do em seis e 12 meses, e a libe-
ração pela 12ª Vara Federal será 
feita conforme o cronograma 
das obras apresentado pelos 
estados de Minas Gerais e do 
Espírito Santo e pelas prefeitu-
ras. Todos os gastos compensa-
tórios estão sendo direcionados 
a projetos de impacto coletivo e 
de longo prazo na bacia do rio 
Doce e foram aprovados pelo 
Comitê Interfederativo (CIF).

Cerca de R$ 240 milhões se-
rão destinados para a moderniza-
ção de quase 900 escolas em Minas 
Gerais e Espírito Santo. Até 270 
mil alunos poderão ser beneficia-
dos nos 39 municípios atingidos.

Outros aproximadamente 
R$ 600 milhões serão aplica-
dos em rodovias nos dois es-
tados e no Hospital Regional 
de Governador Valadares e na 
implantação do Distrito Indus-
trial de Rio Doce (MG).

Nas escolas estaduais, os 
recursos serão destinados à 
execução de obras como am-
pliação, reformas e quadras 
esportivas; modernização das 
salas de informática; adequação 
do mobiliário escolar e aquisi-
ção de veículos, e estruturação 
de laboratórios de educação 
profissional. Do total previsto, 
Minas Gerais apresentou uma 
demanda para investimentos 
da ordem de R$ 44,3 milhões, 
enquanto o Espírito Santo irá 
receber R$ 34,6 milhões.

Para as escolas da rede mu-
nicipal de ensino, os recursos 
serão distribuídos de acordo 
com a população de cada ci-
dade. Nesse caso, o montante 
será aplicado na construção e 
reforma de creches e pré-esco-
las, na execução de obras para 
escolas de ensino fundamen-
tal, na adequação do mobili-
ário escolar e veículos e con-
sultoria para gestão estratégica 
na área educacional. Para as 
escolas de municípios minei-
ros serão destinados R$ 137 
milhões, e escolas de quatro 
municípios capixabas recebe-
rão R$ 23 milhões.

A aplicação de recursos 

em ações de educação preten-
de contribuir para a qualidade 
de vida da população atingida 
pelo rompimento da barra-
gem de Fundão, especialmente 
crianças e jovens, e contribuir 
para um legado de desenvolvi-
mento sustentável e inclusivo 
na bacia do rio Doce.

Desenvolvimento local
Os outros projetos es-

truturantes que compõem a 
agenda integrada apresentada 
pelos governos dos dois Es-
tados e prefeituras têm poten-
cial para diversificar a econo-
mia local, atrair investimentos 
e ainda gerar emprego e ren-
da. Também irão facilitar o 
acesso a importantes polos tu-
rísticos, como o litoral do Espí-
rito Santo e o Parque Estadual 
do Rio Doce em Minas Gerais, 
e favorecer o deslocamento de 
pessoas e o escoamento da pro-
dução local e regional.

Serão investidos recursos 
para obras em 153 km de rodo-
vias de Minas Gerais e do Es-
pírito Santo. Para o governo de 
Minas Gerais, serão repassados 
R$ 140 milhões, sendo R$ 12 
milhões para a estruturação do 

trecho da MG-900 para acesso 
ao Parque Estadual do Rio Doce 
(Bispo) e R$ 128 milhões para a 
estruturação do trecho rodoviá-

rio da MG-760, entre a BR-262 e 
São José do Goiabal–Cava Gran-
de, que conecta o vale do Rio 
Doce à Zona da Mata mineira.
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O secretário de saúde, Danilo Brito, participou da Live e falou sobre o programa Fila Zero.

Em Live, Duarte Júnior anuncia 
nova etapa do programa Fila Zero
DATA. O prefeito assumiu o compromisso de que a administração municipal irá arcar com os custos de 
todas as cirurgias que tiverem o pedido emitido até o dia 31 de outubro. 

DA REDAÇÃO

O prefeito de Mariana, Du-
arte Júnior, realizou uma Live 
na terça-feira (01), através de 
sua página pessoal no Face-
book, para falar sobre assuntos 
diversos da cidade. O chefe do 
executivo anunciou que a Pre-
feitura está com 47 obras plane-
jadas para serem desenvolvidas 
este ano, falou sobre a terceira 
etapa do programa Fila Zero e 
as ações da administração. 

No início da Live Duarte 
anunciou que na próxima sema-
na será lançada a terceira etapa 
do programa Fila Zero. O Fila 
Zero foi criado com o intuito 
de fazer com que o município 
assuma as cirurgias eletivas de 
responsabilidade do estado e 
que assim a espera pelo proce-
dimento possa ser reduzida. 

O prefeito assumiu o com-
promisso de que a administração 
municipal irá arcar com os custos 
de todas as cirurgias que tiverem 
o pedido emitido até o dia 31 de 
outubro. O secretário de saúde, 
Danilo Brito, ressaltou que não 
são todas as cirurgias que o hos-

pital Monsenhor Horta pode re-
alizar, então o município assume 
todos os procedimentos que pu-
derem ser efetuados no hospital.

Bairro Cabanas
Duarte disse durante a 

transmissão que o complexo 
Cabanas, atualmente abarcan-
do quase seis bairros, terá toda 
iluminação trocada por LED. 
Além da troca, foram anuncia-
dos também que o município 
fez a compra do terreno e irá 
interligar o Santa Clara ao Dia-
mantina. Segundo Dú, as vias 
que ainda estão sem pavimen-
tação serão asfaltadas. 

O prefeito comemorou o 
fato da receita do município ter 
melhorado e agora ter recursos 
para investir na comunidade, 
“se tiver alguma demanda no 
bairro Cabanas, que seja cole-
tiva, traga pra cá. O poder exe-
cutivo hoje tem condições para 
fazer os investimentos necessá-
rios e nós vamos fazer”. 

Vacinação Antirrábica
Danilo Brito, secretário de 

saúde, foi questionado sobre a 
vacinação antirrábica em Ma-
riana. Segundo o chefe da pasta, 
a vacinação teve seu calendário 
alterado pelo estado e será apli-
cada este ano no mês de novem-
bro. O planejamento é de que 
vacinação seja efetuada inicial-
mente nos distritos e finalizada 
na sede do município. 

Obras, asfalto e 
Praça Gomes Freire

O prefeito falou sobre as 

obras em andamento na cida-
de. Segundo Dú, são 47 obras 
planejadas para este ano. Do 
número total, 30 já foram ini-
ciadas e 17 estão para começar. 
O valor investido nas 47 inter-
venções é de cerca de R$ 11 
milhões. 25 localidades estão 
no plano da administração mu-
nicipal para receber a pavimen-
tação asfáltica.

Perguntado sobre a Praça 
Gomes Freire (Jardim), Duarte 
Júnior afirmou: “Novembro eu 

entrego o Jardim”. Ele ressal-
tou que o recurso foi viabili-
zado pela sua gestão e é vin-
culado, não está sendo pago 
pela Prefeitura. A Fundação 
Renova é a responsável pela 
execução da obra de revitali-
zação da praça.

Entrega de uniformes e 
cestas básicas 

Cidadãos que acompa-
nhavam a Live perguntaram 
Duarte sobre a entrega dos 
uniformes aos alunos da rede 
municipal e a distribuição 
das cestas básicas. Segundo 
o chefe do executivo, a Pre-
feitura está em contato com 
a Justiça Eleitoral para sa-
ber se as entregas podem ser 
efetuadas. O motivo seria as 
leis que restringem ações da 
administração pública em pe-
ríodos eleitorais, como medi-
da de coibir discrepâncias na 
campanha de candidatos aos 
pleitos municipais. 

Mulheres na 
administração 

No dia 13 de julho de 
2018 o prefeito Duarte Jú-
nior sancionou uma lei, de 
sua autoria, que obrigava a 
cidade de Mariana a ter 50% 
dos cargos nomeados ocupa-
dos por mulheres. Na Live 
de terça, o prefeito anunciou 
que o município alcançou 
o objetivo, que deveria ser 
cumprido em até cinco anos 
após a aprovação da lei, “e 
que a gente não permita re-
troceder. Independente de 
quem for o prefeito a partir 
de janeiro, tem que manter 
50% das mulheres. As mulhe-
res precisam e merecem par-
ticipar da política” ressaltou. 

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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No planejamento estadual, está prevista a compra de
seringas, que é um dos insumos que podem faltar quando 
a vacina estiver disponível.

Está prorrogada até 31/10 a campanha 
de vacinação contra sarampo
IMUNIZAÇÃO. Ampliação da cobertura é essencial para 
eliminar a doença.

DA REDAÇÃO

A campanha de vacinação 
contra o sarampo para pessoas 
de 20 a 49 anos foi prorrogada 
até o dia 31/10. Mesmo quem 
está com o cartão vacinal em 
dia deve receber uma dose da 
imunização. “Este é o diferen-
cial da campanha: ser indiscri-
minada”, avalia a coordenadora 
estadual do Programa de Imu-
nizações da Secretaria de Esta-

do de Saúde de Minas Gerais, 
(SES-MG), Josianne Dias Gus-
mão.

Na prática, significa que 
todo indivíduo nessa faixa etá-
ria, sem exceção, deve procurar 
uma Unidade Básica de Saúde 
(UBS) em seu município para 
ser vacinado. A campanha faz 
parte de estratégia do Ministé-
rio da Saúde para cessar a cir-
culação do vírus Measles mor-

billivirus no país.
Segundo Josianne, em de-

corrência das altas e homogê-
neas coberturas vacinais reali-
zadas desde a década de 1970, 
houve a falsa impressão de que 
o sarampo estava erradicado. 
“Com isso, as pessoas deixaram 
de vacinar. O ideal é que 95% 
da população esteja imunizada. 
A única forma de prevenção é 
por meio da vacina. Só assim 
será possível interromper a 
transmissão do vírus do saram-
po em Minas Gerais e no Bra-
sil”, avalia a coordenadora.

De acordo com o Sistema 
de Informação do Programa 
Nacional de Imunizações, até o 
dia 28/8 haviam sido aplicadas, 
em Minas Gerais, pouco mais 
de dois milhões de doses da va-
cina, o que significa cobertura 
de apenas 24,4% da população 
entre 20 e 49 anos. Restam, ain-
da, quase 7 milhões de pessoas 
a serem vacinadas.

A manutenção de elevadas 
coberturas vacinais evita surtos 
de doenças; por isso, mesmo 
com a pandemia de covid-19, 
a SES-MG - em consonância 
com a Organização Mundial 
de Saúde e o Ministério da Saú-
de - reitera a necessidade de as 
pessoas buscarem a imunização 
nas UBSs de seus municípios.
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¨eleições
Adiamento das eleições libera 
candidatura de ficha-suja, decide TSE 
LEGISLAÇÃO. O Tribunal Superior Eleitoral considerou o princípio da segurança jurídica e manteve
inalteradas as regras de contagem de prazo de inelegibilidade.

DA REDAÇÃO

O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) decidiu na 

terça-feira (01) que a mu-
dança das eleições devido 
à pandemia de covid-19 

beneficia candidatos que 
estariam impedidos de dis-
putar o pleito com base na 
Lei da Ficha Limpa. Por 
maioria de votos, os mi-
nistros entenderam que os 
candidatos não estão mais 
inelegíveis com a alteração. 

Em votação, a maioria 
dos ministros entenderam 
que impedimentos à candi-
datura com data certa para 
acabar não foram afetados 
pelo adiamento do primei-
ro turno das Eleições Mu-
nicipais de 2020. Segundo 
a maioria, em observância 
ao princípio da segurança 

jurídica, os prazos não po-
dem ser alterados.

O caso foi decidido 
por meio de uma consulta 
feita pelo deputado fede-
ral Célio Studart (PV-CE), 
questionando se um can-
didato cuja inelegibil idade 
vencia em outubro, quan-
do se realizaria a eleição, 
pode ser considerado ele-
gível para disputar o plei-
to em 15 novembro, nova 
data da eleição estabeleci-
da pelo Congresso.

Na consulta ,  o parla-
mentar indagou ao TSE 
se “os candidatos que, 

em 7 de outubro de 2020, 
estavam inelegíveis  em 
razão de qualquer das hi-
póteses das a l íneas do ar t . 
1º ,  I ,  da Lei  Complemen-
tar nº 64/1990,  continu-
arão inelegíveis  no plei-
to remarcado para o dia 
15 de novembro de 2020 
em vir tude da apl icação 
do disposto do ar t .  16 da 
Const i tuição Federal?”.

A s i tuação poder ia 
a t ing i r,  pr inc ipa lmente, 
pol í t icos  condenados por 
abuso de poder  em 2012. 
Como as  e le ições  naque-
le  ano ocor reram em 7 de 
outubro,  a  ine leg ib i l ida-
de acabará  em 7 de ou-
tubro de 2020.  O ple i to, 
antes  da  Covid-19 ,  es tava 
marcado para  4  de outu-
bro,  o  que poder ia  levar 
ao indefer imento do pe-
d ido de reg is t ro.

Devido à  pandemia 
da  covid-19 ,  o  Cong res-
so promulgou emenda 
const i tuc iona l  que ad iou 
o pr imeiro turno das 
e le ições  deste  ano de 4 
de outubro para  15 de 
novembro.  O segundo 
turno,  que ser ia  em 25 
de outubro,  fo i  marcado 
para  29 de novembro.

Fontes:  Agência 
Brasi l  e  Tribunal 

Superior  Eleitoral

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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¨eleições
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inalteradas as regras de contagem de prazo de inelegibilidade.

DA REDAÇÃO
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Horário é alterado em 
uma hora e eleitores 
irão às urnas 
das 7h às 17h
ELEIÇÕES. Tribunal Superior Eleitoral também decidiu reservar 
horário preferencial das 7h às 10h para pessoas acima de 60 
anos, que integram grupo de risco.

DA REDAÇÃO

O presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral, ministro Luís 
Roberto Barroso, decidiu na noite 
de quinta-feira (27/8) ampliar o 
horário de votação nas Eleições 
Municipais de 2020 em uma hora 
por conta da pandemia da Co-
vid-19. A intenção é garantir mais 
tempo para que eleitores votem 
com segurança e tentar reduzir 
as possibilidades de aglomeração 
nos locais de votação.

Com isso, os quase 148 mi-
lhões de eleitores aptos a partici-
par do pleito irão às urnas de 7h 
as 17h (considerando o horário 
local) no primeiro turno, marca-
do para 15 de novembro, e, onde 
for necessário, no segundo turno, 
marcado para 29 de novembro.

O horário foi definido após 
análise de estatísticos do tri-
bunal e avaliação de uma con-
sultoria técnica, formada por 
especialistas do Instituto de 
Matemática Pura e Aplicada 
(Impa), Insper, Fiocruz e Uni-
versidade de São Paulo (USP).

O TSE também definiu, por 
orientação da consultoria sanitária 
formada pela Fiocruz, Hospital 
Sírio Libanês e Hospital Albert 
Einstein, que haverá horário de 
votação preferencial de 7h as 10h 
para pessoas acima de 60 anos, 
que fazem parte do grupo de ris-
co para o coronavírus.

O ministro Barroso afirmou 
que a antecipação do início da vo-
tação para 7h – em lugar da ex-
tensão para 18h -- atende pleito 
dos Tribunais Regionais Eleito-

rais (TREs). “Após ouvirmos os 
presidentes de Tribunais Regio-
nais Eleitorais e os respectivos 
diretores-gerais, ficou decidido, 
por unanimidade, que este ho-
rário será de 7 horas da manhã 
às 17 horas. Não foi possível 
estender para mais tarde do que 
isso porque, em muitas partes 
do Brasil, depois dessa hora, há 
dificuldade de transporte e há 
problemas de violência.”

Barroso lembrou ainda que 
o TSE adotará “todas as medidas 
possíveis e razoáveis” para garan-
tir a segurança dos eleitores e me-
sários no dia da votação. Ele lem-
brou que um grupo de empresas 
e de entidades de classe doará 
equipamentos de proteção indivi-
dual, como máscaras, protetores 
faciais (face shields) e álcool em 

gel e spray para quem trabalhar na 
eleição, além de álcool em gel para 
que eleitores higienizam as mãos 
nas seções de todo o país.

Barroso ressaltou que, ape-
sar do momento delicado para a 
saúde pública do país, os eleitores 
podem e devem exercer o direito 
do voto - com todos os cuidados 
necessários -, uma vez que esse é 
o instrumento pelo qual os cida-
dãos definem os rumos do país.

“Nós estamos fazendo todo 
o possível para conciliar, na 
maior medida, a saúde pública 
da população com as demandas 
da democracia. É votando nas 
eleições municipais que você de-
fine o destino da sua cidade e, em 
última análise, os rumos do Bra-
sil. Vote consciente”, afirmou o 
presidente do TSE.
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¨cultura

Para o Maestro Rodrigo Toffolo essa é uma oportunidade de 
contemplar um festival extraordinário, adaptado a esses tempos.

Orquestra Ouro Preto 
e Fernanda Takai 
apresentam o concerto 
“O Tom Da Takai”
TRANSMISSÃO. Concerto “O Tom da Takai” será transmitido pelo YouTube, 
no dia 13 de setembro, às 18h, direto da Basílica do Pilar, em Ouro Preto.

DA REDAÇÃO

A Orquestra Ouro Preto e a 
cantora Fernanda Takai se unem 
novamente para uma apresenta-
ção especial, só que, dessa vez, 
diferente e adaptada aos tempos 
de pandemia. O público po-
derá conferir, de casa, a beleza 
da bossa nova de Tom Jobim 
(1927-1994), na Live “O Tom 
da Takai”, dia 13 de setembro, às 
18h, na programação do Festival 
do Patrimônio Cultural de Para-
catu 2020. O concerto será trans-
mitido pelo canal do YouTube da 
Orquestra, direto da Basílica do 
Pilar, em Ouro Preto-MG.

 A apresentação revive os 
clássicos de um dos maiores com-
positores brasileiros de todos os 
tempos, mas também traz um 
novo olhar para canções menos 
conhecidas. A mistura da bossa 
nova e da música orquestrada traz 
sucessos como “Estrada do Sol”, 
“Chega de Saudade” e “Corcova-
do”, entoados pela voz doce da 
cantora Fernanda Takai, vocalista 
da banda Pato Fu. “O Tom da 
Takai” integra a temporada de 
concertos em comemoração aos 
20 anos da Orquestra.

 Patrocinada pela Kinross 

CRÉDITO: ÍRIS ZANETTI

Brasil Mineração, a live é uma 
realização do Ministério do Tu-
rismo e da Secretaria Especial da 
Cultura do Governo Federal. O 
concerto será realizado seguindo 
todos os cuidados necessários e 
protocolos de segurança para os 
músicos, produtores e de toda 
equipe envolvida no projeto.

 Para o Maestro Rodrigo 
Toffolo essa é uma oportuni-
dade de contemplar um festival 
extraordinário, adaptado a esses 
tempos. “Estamos preparando 
um concerto com muito carinho, 
que vai surpreender muita gente. 
O repertório é lindo e a Fernan-
da Takai é uma parceira fantás-
tica. Estamos ansiosos e muito 
felizes, não só pela continuida-
de do festival, mas também por 
apresentar e mostrar um pouco 

do nosso trabalho a todos vocês. 
Nos encontramos este ano, vir-
tualmente, mas no próximo ano 
presencialmente”, destaca.

 Festival do Patrimônio 
Cultural de Paracatu 2020

O Festival do Patrimônio 
Cultural de Paracatu chega à sua 
sétima edição e será realizado 
em formato digital neste ano, 
devido à pandemia da Covid-19. 
Este é o maior festival cultural 
do noroeste de Minas Gerais, 
que tradicionalmente traz para 
a região diversas apresentações 
musicais, gastronômicas e artís-
ticas. O concerto integra a pro-
gramação do Festival de Música 
Brasileira que busca valorizar a 
cultura local e grandes nomes da 
cultura nacional.
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¨polícia

Os homens foram presos em flagrante.

Suspeitos de tráfico 
são presos no bairro 
São Cristóvão
nesta quarta
NOTURNO. Prisões ocorreram durante a madrugada.

DA REDAÇÃO

CRÉDITO: PMMG

Policiais militares realizavam 
patrulhamento no início da ma-
drugada desta quarta-feira (02), 
quando receberam informações 
apontando ocorrência de tráfico 

de drogas no bairro São Cristó-
vão, em Mariana. 

Foi, então, desencadeada ope-
ração batida policial com intuito 
de verificar a veracidade da de-
núncia. No local apontado, foram 

vistos dois homens com caracte-
rísticas das informações, sendo os 
mesmos submetidos à busca pes-
soal. Com um deles, de 28 anos, 
os policiais encontraram seis 
buchas de maconha e R$157,00. 
Com o outro, de 39 anos, foram 
apreendidas cinco pedras de cra-
ck e R$366,00. Os homens foram 
presos em flagrante. 

Em diligências nas casas dos 
suspeitos, foram apreendidos: um 
tablete de tamanho médio de ma-
conha, 20 pedras de crack e ma-
teriais geralmente utilizados para 
o preparo e acondicionamento 
de drogas. Eles foram presos e 
conduzidos para a Delegacia de 
Polícia Civil de plantão, onde foi 
entregue o material apreendido 
pela Polícia Militar. 
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A arma e as drogas apreendidas foram entregues na Delegacia de Polícia Civil de plantão, 
para serem tomadas as demais providências.

Revólver e drogas 
são apreendidos 
no bairro Santa, 
Cruz em Ouro Preto
UNIDADE. 115 pedras de crack foram apreendidas.
DA REDAÇÃO

A Polícia Militar defla-
grou operação para com-
bate ao tráfico de drogas, 
na noite do sábado, dia 
29 agosto, no bairro Santa 
Cruz, em Ouro Preto.

Por volta de 21h, dois in-
divíduos foram avistados em 
atitude suspeita, em um local 

CRÉDITO:PMMG

conhecido como “Passare-
la”. Eles estavam sentados na 
frente de um barracão que ti-
nha a porta aberta e evadiram 
ao avistarem os policiais. No 
local, os militares apreende-
ram: um revólver do calibre 
38, três munições intactas e 
11 munições deflagradas do 

calibre 38; 115 pedras de cra-
ck, oito buchas de maconha, 
três comprimidos de ecstasy; 
e uma balança de precisão.

A arma e as drogas apre-
endidas foram entregues na 
Delegacia de Polícia Civil de 
plantão, para serem tomadas 
as demais providências.
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Incentivadora das suas esperanças e da sua 
fé, a Lua muda de ciclo na terça-feira e entra 
na fase Cheia bem no seu paraíso astral – é 
pra glorifi car em pé! A sorte vai sorrir para o 
seu lado e seu carisma estará irresistível, o que 
deve animar especialmente as suas paqueras. 
Agora, não é só a Lua que move o trem 
astrológico e a semana terá outras infl uências 
marcantes em seu Horóscopo. 

O cenário astral da primeira semana de 
setembro começa redondinho para os seus 
assuntos profi ssionais e fi nanceiros. Sol e 
Mercúrio brilham no ponto mais alto do seu 
Horóscopo e trocam likes com Urano, Plutão 
e Saturno, dando carta branca para você 
explorar seu lado empreendedor, fazer boas 
negociações e resolver pendências com grana. 

Discrição é com você, mas a Lua vai dar um 
chega pra lá nesse seu jeito reservado ao entrar 
na fase Cheia em sua Casa da Comunicação. 
Essa infl uência marca os primeiros dias de 
setembro, deixando seu astral mais receptivo, 
simpático e descontraído. Conversas e troca 
de mensagens com pessoas do seu convívio, 
sobretudo parentes de primeiro grau, colegas 
e vizinhos, vão levantar seu ânimo. 

Setembro é sempre um período de transição 
para o seu signo, quando o Sol visita os graus 
virginianos, destaca seu lado exigente e acende 
o farol da sua percepção. Nestes dias, o Sol vai 
formar ótimo aspecto com Urano, seu regente, 
facilitando e favorecendo a resolução de impasses 
e problemas, sobretudo os relacionados com 
assuntos financeiros, domésticos e familiares. 

Um novo mês começa e os astros renovam 
suas energias, principalmente a Lua, que 
entra na fase Cheia em seu signo na 
terça-feira. Com seu carisma, vitalidade e 
criatividade em alta, você vai se destacar 
mais e contará com muita disposição. O Sol, 
que prossegue em sua 7ª Casa, troca likes 
com Urano, realçando sua habilidade para 
cooperar com colegas, chefes e gente do seu 
convívio, inclusive o mozão. 

Se depender da Lua Cheia em sua 11ª Casa, 
a primeira semana de setembro será repleta 
de afetividade com as pessoas queridas e seu 
círculo social deve aumentar. As amizades 
ganham estímulos online e você pode 
conhecer bastante gente ao interagir com 
novos contatos.

Se depender da Lua Cheia em sua 11ª Casa, 
a primeira semana de setembro será repleta 
de afetividade com as pessoas queridas 
e seu círculo social deve aumentar. As 
amizades ganham estímulos online e você 
pode conhecer bastante gente ao interagir 
com novos contatos.

Setembro começa com a energia plena da Lua Cheia, 
que promete um gás extra para você focar em seus 
ideais, projetos, ampliar seus conhecimentos e seus 
horizontes. O Sol, que faz dobradinha com Urano, 
realça seu senso prático, sua inteligência e disciplina 
para lutar pelos interesses financeiros e profissionais: 
vitórias podem ser alcançadas nesta semana.

O Sol, seu astro regente, abre o mês com ótimas 
notícias, troca likes com Urano e manda um baita 
incentivo para as suas conquistas, ainda mais no 
lado financeiro e profissional. Seus talentos ficam 
em evidência nesta semana e você pode dar 
passos largos em direção ao sucesso se apostar 
suas fichas no que sabe e exerce com confiança 
total no seu taco.

Embora seu signo fi que mais à vontade com 
rotinas, terá um astral bem movimentado 
neste início de mês. Sol e Mercúrio seguem 
em sua companhia e jogam no seu time, 
pois formam aspectos positivos com outros 
planetas. O Sol sorri para Urano, estimulando 
sua vitalidade e incentivando você a descobrir 
novas soluções para velhas preocupações. 

Setembro chegou e com ele os prenúncios de 
um novo tempo surgem no horizonte, mas você 
ainda tem algumas semanas até o aniversário e 
vai conviver por um período com o Sol no inferno 
astral. A boa notícia é que ele troca likes com 
Urano nesta semana, empoderando seu sexto 
sentido e favorecendo a solução de problemas. 
Confi e em seus instintos, principalmente ao lidar 
com os interesses fi nanceiros. 

Tato se instala na casa de Roney, com a 
ajuda de K2. Deco se incomoda com o 
comportamento de Keyla perto de Tato. Das 
Dores e Ellen incentivam Anderson a voltar 
para a escola. Benê lamenta com Josefi na 
e Julinho a saída de Ellen do Cora Coralina. 
Roney e Valdemar fi cam apreensivos com o 
entrosamento entre Deco, Keyla e Tato. Deco 
conhece Lourdes. Edgar repreende Bóris por 
deixar o colégio. Benê e Fio homenageiam 
Ellen, que se emociona. Nena insiste para 
que Anderson faça exames preventivos sobre 
sua saúde sexual. Malu afi rma a Edgar que 
deixará a escola e se afastará dele, caso não 
ocupe o cargo de Bóris. Edgar dispensa Bóris.

Bóris se surpreende com a atitude de Edgar, 
que pede para o ex-orientador deixar a 
escola imediatamente. Ellen se prepara 
para seu primeiro dia no Colégio Grupo 
e é recebida por Lica e Tina. Deco diz a 
Keyla que deseja encontrar um emprego. 
Anderson faz seus exames. Malu é hostil 
com Ellen. Luís e Marta falam sobre a 
possibilidade de se casar e comentam sobre 
as reações de suas fi lhas. Lica, Tina e Jota 
estranham a ausência de Bóris. Benê sente 
falta de Ellen. Clara e Lica desaprovam o 
casamento de Luís e Marta. Bóris comunica 
aos alunos sua despedida, e Malu revela 
que é a nova orientadora da escola.

Edgar pede que Bóris reconsidere 
sua demissão. K1 se irrita com o 
comportamento de MB. Dóris afi rma a 
Tato que encontrará um adulto para se 
responsabilizar por ele. Benê organiza 
uma festa de despedida para Ellen, com 
a ajuda de Guto e Jota. Tina pede que 
Anderson faça os exames preventivos 
com ela. Tato aceita morar com Roney, e 
Keyla pede que Deco libere o quarto que 
era do amigo. Malu chantageia Edgar para 
conseguir o cargo de Bóris. Dóris conforta 
Bóris. Tato chega à casa de Roney e 
encontra Deco.

Jacira expulsa Janaína de casa quando 
a fi lha decide fi car com Weslley. Lili e 
Germano descobrem que seu cofre está 
vazio e denunciam o roubo à polícia. 
Germano e Lili fi cam perplexos quando 
Débora  confi rma que Sofi a adulterou o 
jantar da família. Jonatas insinua que 
Jacaré pode ser um aliado de Sofi a. 
Germano decide ir ao restaurante onde 
Sofi a está com Eliza, temendo que algo 
aconteça com a modelo. Jacaré pega 
Eliza como refém.

Jacaré imobiliza Eliza, e Sofi a incentiva o 
rapaz a agir contra a irmã. Com a chegada 
da polícia, Jacaré se desespera e Sofi a acusa 
o rapaz de ser o mentor do plano. Jacaré 
atira em Sofi a, que não resiste ao ferimento. 
Germano e Jonatas vão atrás de Jacaré, que 
foge levando Eliza como refém. Germano 
pede a Jacaré que liberte Eliza e se oferece 
para fi car no lugar da fi lha.
 

Aldo usa o dinheiro de Tato para 
se embriagar. Edgar volta atrás e 
afi rma a Bóris que não quer que o 
orientador deixe a escola. Aldo torna-
se agressivo com Tato e Janete teme 
a atitude do namorado. Roney sugere 
que Deco ocupe o quarto em que 
Tato dormia. Dóris e Keyla têm maus 
pressentimentos ao pensar em Tato. 
Mitsuko pede que Tina faça exames 
médicos. Tato perambula pelas ruas. 
K2 se preocupa com o sumiço de Tato, 
e Keyla decide consultar Dóris. Bóris 
comenta com Roney que algo mudou 
em sua relação com o Colégio Grupo. 
Gilvan encontra Tato dormindo no pátio 
da escola.

Celina protesta por não poder assistir 
à audiência de Danielle. Baltazar 
critica Crô por acreditar que ele estava 
acompanhado na noite anterior. 
Zambeze reclama da presença de 
Tereza Cristina na pousada. Guaracy 
fl agra Renê próximo a Griselda. Chiara 
se despede de Juan Guilherme e Fábio 
e segue com Vilma para o hospital. 
Esther agradece a Paulo por cuidar de 
Vitória. Teodora se revolta ao saber 
que não pode viajar com Quinzinho. 
Danielle pede para falar antes que seja 
anunciada sua sentença. Tereza Cristina 
surpreende Pereirinha diante de seu 
cofre vazio.

Pereirinha afi rma a Tereza Cristina que não 
foi o autor do roubo. Danielle se defende 
diante do juiz. Marilda ameaça contar para 
a polícia tudo o que sabe sobre Tereza 
Cristina. Patrícia avisa à mãe que ela e o 
irmão vão morar com Griselda. O delegado 
Paredes intercepta uma ligação entre 
Ferdinand e Tereza Cristina. Íris e Alice 
compram um caminhão. Danielle tem seu 
diploma cassado. Teodora avisa a Quinzé 
que vai embora e pede para fi car um dia com 
Quinzinho. Marilda se amedronta quando 
Tereza Cristina pede para fi car sozinha com 
ela na mansão. A loura misteriosa tenta falar 
com Ferdinand. Griselda encontra Teodora 
aos prantos.

Griselda afi rma para Quinzé que ele 
precisa lutar por Teodora se não quiser 
perdê-la. Baltazar ouve Pezão elogiando 
Celeste e fi ca furioso. Patrícia sugere 
que ela e Antenor tenham um fi lho. 
Wallace beija Dagmar. Griselda aceita o 
pedido de casamento de Guaracy. Renê 
beija Vanessa. Letícia marca a data de 
seu casamento com Juan Guilherme. 
Crô fl agra Baltazar olhando para sua 
janela. Pedro Jorge foge da casa de 
Celina. Paulo chega à casa de Esther 
para ajudá-la com Vitória. Marilda pede 
para trabalhar na casa de Griselda. 
Renê descobre que suas roupas foram 
rasgadas e procura Tereza Cristina.

Griselda afi rma para Quinzé que ele 
precisa lutar por Teodora se não quiser 
perdê-la. Baltazar ouve Pezão elogiando 
Celeste e fi ca furioso. Patrícia sugere que 
ela e Antenor tenham um fi lho. Wallace 
beija Dagmar. Griselda aceita o pedido 
de casamento de Guaracy. Renê beija 
Vanessa. Letícia marca a data de seu 
casamento com Juan Guilherme. Crô fl agra 
Baltazar olhando para sua janela. Pedro 
Jorge foge da casa de Celina. Paulo chega 
à casa de Esther para ajudá-la com Vitória. 
Marilda pede para trabalhar na casa de 
Griselda. Renê descobre que suas roupas 
foram rasgadas e procura Tereza Cristina.

Ferdinad avisa a Tereza Cristina que 
o celular dele está grampeado. Tereza 
Cristina planeja o próprio futuro. Crô 
avisa que Marilda deve cumprir aviso 
prévio na mansão Velmont. Griselda 
arma contra Tereza Cristina. Quinzé 
observa Teodora com Quinzinho. 
Baltazar enfrenta Pezão e discute com 
Celeste, que o expulsa de casa. Enzo e 
Danielle se declaram um ao outro. Mirna 
analisa o ensaio fotográfi co de Enzo. 
Tereza Cristina dispensa Pereirinha. 
Solange consola Celeste. Íris afi rma 
a Tereza Cristina que o verdadeiro 
segredo sobre a origem dela ainda não 
foi revelado e faz uma nova chantagem 
à sobrinha. 

Bárbara vê Janaína saindo da casa de 
Florisval e desconfi a. Jojô consegue trazer 
os avós para o Brasil, na tentativa de 
ajudar Arthur a se recuperar do sofrimento 
por Eliza. Sofi a chega ao restaurante para 
jantar com Eliza, que não desconfi a que a 
irmã está armando com Jacaré um plano 
para atentar contra sua vida.

Tato conta para Dóris sobre a agressão 
de Aldo. Roney aconselha Bóris. Marta 
propõe viajar com Lica. Dóris convoca 
a policial Sofi a para ir até a casa de 
Aldo. Tato diz a Keyla que pensa em se 
mudar para um abrigo. Dóris anuncia a 
Tato que ele precisará registrar queixa 
contra Aldo. Felipe e MB perguntam por 
Lica. Tina estranha o comportamento de 
Bóris. Malu é preconceituosa com Nena 
e Das Dores. Ellen faz sua matrícula 
no Colégio Grupo. Deco surpreende 
Roney com produtos orgânicos para sua 
lanchonete. Keyla afi rma a Tato que ele 
fi cará em sua casa. Bóris entrega sua 
carta de demissão a Edgar.

Tereza Cristina pressiona Íris para saber a 
verdade sobre seu passado. Griselda e Guaracy 
passam a noite juntos. Álvaro repreende Íris por 
ter procurado Tereza Cristina. Zambeze pede que 
Álvaro conte a ela qual é o verdadeiro segredo 
de Tereza Cristina. Crô pensa em Baltazar. 
Pereirinha consola Teodora e diz que ela mudou. 
O delegado Paredes afirma a Joana que precisa 
reunir provas antes de ir atrás de Tereza Cristina. 
Baltazar aceita a ajuda de Crô e vai para a casa 
do mordomo. Renê prepara o café da manhã 
na casa de Griselda e Guaracy fica com ciúmes. 
Teodora se despede de Quinzinho. Álvaro decide 
contar a verdade para Tereza Cristina.

Duque diz a Dom Rafael que teve uma 
ideia para o destino de Cassiano. Alberto 
nota que Ester não está usando o anel de 
noivado que Cassiano lhe deu. Candinho 
avisa a Bibiana que Donato foi preso. 
Alberto diz a Ester que Cassiano substituiu 
os diamantes por cristais de sal. Dionísio 
percebe que Alberto está envolvido no 
sumiço de Cassiano. Duque impede 
os capangas de Dom Rafael de atentar 
contra Cassiano. Dom Rafael comunica a 
Cassiano que ele será seu piloto particular. 
Dom Rafael ameaça Alberto e lhe envia o 
atestado de óbito de Cassiano para provar 
suas intenções.

Cassiano tenta convencer Dom Rafael 
a ligar para Alberto, a fi m de esclarecer 
a presença do cristal de sal entre os 
diamantes. Dom Rafael ameaça Duque. 
Donato insinua para Bibiana que Hélio 
pode ser o autor do acidente com o 
casal. Taís fi ca encantada com Lino. 
Ester decide ir com Alberto para o 
Caribe procurar o noivo desaparecido. 
Cassiano convida Duque para fugir com 
ele. Hélio pede ajuda a Dionísio para 
tirar o pai da cadeia. Ester chega ao 
Caribe com Alberto. Cassiano cruza a 
cidade com Dom Rafael.

Alberto liga para Dom Rafael para pedir o 
corpo de Cassiano para levar para o Brasil. 
Cassiano tenta convencer Duque a fugir 
com ele. Quirino beija Doralice. Duque 
decide fugir com Cassiano. Alberto mente 
para Ester e diz que Cassiano pediu que ele 
fosse ao Caribe. Juliano aprova o namoro 
de Quirino e Doralice. Bibiana avisa a Hélio 
que Donato saiu da cadeia. Ester recebe os 
pertences de Cassiano das mãos de Dom 
Rafael e pede a ele que conte a verdade 
sobre o que aconteceu com seu noivo.

Alberto liga para Dom Rafael para pedir 
o corpo de Cassiano para levar para o 
Brasil. Cassiano tenta convencer Duque 
a fugir com ele. Quirino beija Doralice. 
Duque decide fugir com Cassiano. 
Alberto mente para Ester e diz que 
Cassiano pediu que ele fosse ao Caribe. 
Juliano aprova o namoro de Quirino e 
Doralice. Bibiana avisa a Hélio que 
Donato saiu da cadeia. Ester recebe 
os pertences de Cassiano das mãos 
de Dom Rafael e pede a ele que conte 
a verdade sobre o que aconteceu com 
seu noivo.

Dom Rafael inventa para Ester que 
Cassiano fazia parte de uma quadrilha 
internacional de trafi cantes. Donato 
aceita assumir a culpa pelo acidente 
do casal de turistas no lugar de 
Hélio. Cassiano fi ca preso em um 
desabamento na mina. Quirino ajuda 
Samuel, que passa mal ao receber 
uma carta da Alemanha. Dom Rafael 
ordena aos capangas que procurem por 
Cassiano na mina. Cassiano consegue 
fugir. Ester avisa a Quirino sobre a 
morte de Cassiano. Cassiano decide 
voltar para buscar Duque. Ester pede 
a Alberto que preserve a boa imagem 
de Cassiano. Olívia tem um mau 
pressentimento ao ver a expressão de 
Ester e Alberto.

Chico consente que Alberto comunique 
a morte de Cassiano para a aeronáutica. 
Chico afi rma a Olívia que Cassiano 
voltará. Cassiano e Duque são capturados 
pelos capangas de Dom Rafael e presos 
em uma cela solitária. Samuel desconfi a 
de que há algo que Ester não lhe contou 
sobre a morte de Cassiano. Alberto paga 
as dívidas com os salineiros. Duque 
diz a Cassiano que foi Alberto quem 
armou contra ele. Cassiano promete se 
vingar de Alberto. Alberto avisa a Olívia 
que o comandante da base fará uma 
homenagem para Cassiano. Ester revela 
a Taís que está esperando um fi lho de 
Cassiano.

Germano consegue convencer Jacaré a 
mantê-lo refém no lugar de Eliza. Arthur, Cida, 
Jojô e os avós descobrem sobre o sequestro 
de Eliza. Jonatas se aproxima de Jacaré sem 
ser visto e consegue vencê-lo. Jacaré é preso. 
Jacaré revela a Germano os planos de Sofi a. 
Arthur procura Eliza e afi rma que a ama, mas 
a modelo pede que o empresário se afaste 
dela. Charles conta a Rafael sobre a morte de 
Sofi a. Rafael procura Lili.

Lili garante a Rafael que o relacionamento 
dos dois terminou. Lili decide reatar seu 
casamento com Germano. Leila cuida de 
Rafael. Hugo se declara a Gilda e os dois se 
beijam. Carlinhos sente ciúmes ao ver Hugo 
beijando sua mãe. Florisval tenta convencer 
Jacira a não abandonar Janaína. Leila 
encontra Carolina e afi rma que provará que 
foi a jornalista quem enviou as fotos de Eliza e 
Rafael para Lorena.

Leila confronta Carolina. Rafael revela a Leila 
que Carolina dopou Eliza para tirar a foto que 
insinuava que os dois estavam juntos. Leila 
pede a Jamaica que convença Lu a pegar o 
celular de Carolina, para provar o envio das 
fotos para Lorena. Arthur decide desmascarar 
Carolina na festa da revista Totalmente 
Demais. Jacira propõe que Janaína volte 
para casa e permite que a fi lha namore 
Weslley. Pietro fl agra Lu mexendo na bolsa 
de Carolina.

Setembro chega com ótimas vibes para os seus 
interesses financeiros e profissionais. Quem dá o 
toque é o Sol, que segue em sua 6ª Casa e faz 
excelente aspecto com Urano, na sua Casa da 
Fortuna. Isso significa que a semana será cheia 
de estímulos para você pegar firme no serviço, 
colocar as tarefas em ordem e ainda ampliar os 
seus ganhos. 
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Armamento da Guarda Municipal: uma pauta urgente?
Nesta semana a Câmara aprovou em primeira votação um Projeto de 

Lei  que regular iza o por te de ar ma dos guardas municipais  durante o 
expediente.  Sabe-se que todo guarda terá de passar pelos requis i tos,  ser 
aprovado em uma sér ie de testes e obter a l icença através da Pol íc ia  Fede-
ral ,  mas vamos lá .  A Pol íc ia  MIl i tar  também precisa de todos estes testes, 
e  a PM er ra? A PM er ra todos os dias.  Em Mariana já  aconteceu,  em Ouro 
Preto temos o caso que nunca deve ser esquecido,  o de Igor Mendes.  Ago-
ra vejamos,  em todos esses anos a GM de Mariana não matou ninguém e 
nenhum guarda foi  mor to.  Existe a necessidade dos guardas andarem ar-
mados? Mesmo que muitos já  tenham o por te e tenham a ar ma em casa,  é 
necessár io que eles trabalhem ar mados? A Guarda atende muitos chama-
dos,  chega aos locais  muitas vezes antes da PM. Os Guardas precisam se 
proteger,  precisam ter segurança no exercíc io de suas funções.  Cabe a nós 
marianenses pensar que o problema é estrutural  e que nenhuma solução 
que aparente ser imediata é ver ídica.  Se um Guarda Municipal  er rar com 
uma ar ma na mão, os que são a favor sairão em defesa? Uma ar ma da mais 
s imples custa em média R$ 3.000,00,  conver ta esse valor em l ivros,  em 
invest imento na educação. .  As munições,  a  manutenção.  Mariana precisa 
de guardas ar mados quando nem creches públ icas nós temos para atender 
todas as comunidades? Qual  a solução para a segurança em Mariana?

Charge

QUE POSIÇÃO ESTÃO 
SEUS SONHOS?

O ato de sonhar, nos leva a 
movimentos verticais, fazendo-
nos sair do incomodo posição 
de imobilidade.

Uma vida cheia de sonhos, 
é vazia de sofrimentos, que nos 
proporcionam acontecimentos 
excepcionais, dentro da norma-
lidade cotidiana.

Ter utopias como bussola, 
é traçar a imensidão do mar 
com a logística dos grandes 
eventos íntimos que enrique-
cem a monotonia diária.

Os sonhos convictos são 
superlativos da alma que derru-
bam, na sua trajetória, as mais 
resistentes adversidades, que 
impedem nossa caminhada de 
chegar o local desejado.

A cronologia dos sonhos 
nos levam a comportamentos 
variados.

Em seu inicio é preciso 
imposição determinada e obje-
tivos conclusivos,  que sirvam 
como andaime, na constru-
ção plena de nossas obras. O 
sonhador, no principio deve 
fragmentar os horizontes, não 
olhando seu ponto final, além 
de submeter, suas utopias, com 
realidade  gerando um proces-
so de desconfiança e ceticismo 
no meio social em que vive.

Na fase intermediaria é de 
abastecimento de gasolina  no 
carro e uma avaliação de proje-
to para que os sonhos se man-
tenham.

A fase final é a síntese da 
alegria, com a felicidade e apro-
ximação daquilo, que no inicio 
só via  com olhos, agora já bem 
próximo de nossa mãos.

Pergunto em que fases es-
tão seus sonhos?

Inicial, onde a caminhada 
é solitária, sem avalista é como 
carro de passeio, atolado em es-
trada de roça em dia de chuva.

Intermediaria, onde apa-
rece os primeiros adeptos, e 
amente sinaliza sinal verde, 
para maratona em busca de ob-
jetivos ainda distantes.

Ou, a reta final, onde os 
aplausos contagiantes conta-
minam nossas almas deixando-
nos avido de auto confiança e 
observando o balé das águias 
no céu, atingindo alturas imen-
suráveis, como se fosse nós os 
protagonistas.

O ato de sonhar, só se tor-
na um ato de realizando, quan-
do contornamos, a ultima fase 
da cronologia dos sonhos.

Na fase inicial, é uma luta 
solitária, mas seu final compar-
tilhada

A sociedade só ver resulta-
dos e o sacrifício, para atingir o 
resultado é totalmente ignora-
do, pela plateia.

Acredite naquilo que se-
meia na alma. Cuide com per-
feição porque os resultados se-
rão substanciais.

Por isso, sou apologistas 
dos sonhos. Quando fracassa-
dos ignoramos e quando reali-
zados  reconhecemos.

Dentro do meu interior 
existem vários canteiros em 
diversos estágios. Cuido dos 
meus sonhos como as estrelas 
solitária cuidam do seus espa-
ços clareando meus passos tí-
midos, porém sempre certeiro 
no destino traçados.

Porque, o dia da colheita, 
até os pássaros cantarão ao seu 
redor comemorando seus êxi-
tos.

Antes de ter a certeza do 
sol de cada dia acorde, para 
seus sonhos e compreenda, 
que desanimo de ver o ponto 
final será recompensado, pelos 
simples passos diários, que tan-
to acrescentam na nossa vitória 
final.

Seja você mesmo o princi-
pal responsável  pelos canteiros 
plantados, no seu intimo que o 
resultado da colheita depende, 
exclusivamente, da grandeza de 
seus sonhos.

JUAREZ ALVARENGA
ADVOGADO 

E ESCRITOR

EDITAL
Aviso de Licenciamento Ambiental: A empre-
sa Construtora FONSECA E LAGE LTDA, por 
determinação da Secretária Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de 
Mariana – SEMMADS, torna público o reque-
rimento da Licença Ambiental Simplificada 
referente ao Empreendimento  Construtora 
FONSECA E LAGE LTDA, Classe =1, sujeito ao 
Licenciamento Ambiental Municipal, por meio 
do processo SEMMADS nº 8333/2019 para 
atividade de posto de abastecimento (F-06-
01-7) com capacidade total de armazenamen-
to de 15 m³, localizado na sede do municí-
pio de Mariana. Informa que foi apresentado 
o Relatório Ambiental Simplificado e demais 
documentos da Orientação Básica, que se 
encontram à disposição dos interessados na 
SEMMADS de Mariana, das 08:00h às 17:00h.
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O vereador Juliano Duarte fazendo aquela visita ao nosso 
grande amigo Alípio Faria!

Recebemos Erivélton Vasconcelos, Juliano Barbosa 
e Luizinho onde conversamos muito sobre a política
de Mariana! Que prosa boa...

Daniele Avelar é a nossa aniversariante dessa semana!
Quem não conhece o 
famoso Valmir do
Gesso. Também 
é aniversariante desta 
última quarta-feira. 
Parabéns, meu amigo!

Eu falo que tem 
foto que nem 

precisa de 
legenda, olhem 

quanta simpatia 
e beleza da nossa 

querida Hebe Rola!
Sou seu fã!

Nosso empreendendor Augusto, da Lider Gás, ficou mais 
experiente no último dia 02! Felicidades, parceiro!

A Equipe Rock abrilhantou a nossa live da última 
sexta-feira (28), com as melhores músicas de rock dos 
anos 90/2000. Foi um sucesso! Na foto, nosso produtor 
artístico Eric Modesto, a Equipe Rock composta por 
Saulo, Fred, Luiz Fernando e João Gustavo, e o nosso 
idealizador dessas live’s, Tiaguinho. Ô telelê diferente! 
Valeu demais pela parceria!


